

市議会だより

記事內容

- 12月定例会から…P 2～P 3
 - 一般質問……………P 4～P 8
 - 議案質疑……………P 8
 - 予算特別委員会……………P 9
 - 常任委員会……………P 10～P 11
 - 請願等・編集後記……………P 12



市職員によるなまはげ行事

～男鹿から東北に力を！～

づくり実現のためには、地域の二一ズを的確に把握し、限られた財源を有効に活用しながら、市民、関係諸団体、行政及び議会が力を合わせ、一丸となつて取り組んで行く姿勢が必要であると考えております。誇りと豊かさが実感でできる、将来にわたつて住み続けたと思えるような男鹿市を目指して、市議会としましても、さらに市当局とともに、活動発展な議論を交わすとともに提言しながら、その実現に向けて全力を挙げて取り組んでまいります。

終わりに、今年一年が本市にとって、また、市民の皆様にとりましても希望にして満ちた年になるように、心より祈念をして新春を迎えての挨拶といたします。

日頃から市議会及び市政に対し、格別のご理解とご協力を賜り、厚くお礼を申し上げます。

さて、人口減少と少子高齢化が著しい本市では、昨年11月に男鹿市総合戦略を策定し、人口減少の克服と地域経済の活性化の取り組みを加速していくこととしております。また、本年3月には今後10年間の本市の将来展望を示す、男鹿市総合計画を策定することとしておりますが、今後も深刻な人口減少と少子高齢化の進行が見込まれ、より一層、効果的な施策事業の選択、展開が求められます。

うございります。と
新年おめでた
うございます。

新春を迎えて

施設に更なる議論を!

設事業等に関する協議会を設置

12月定例会

平成27年12月定例会は、12月3日に招集され、17日までの15日間の会期で開かれました。この定例会では、男鹿市斎場の指定管理者の指定について、平成27年度男鹿市一般会計補正予算など、47議案が市長から提案され、すべて可決としたほか、最終日には、議会案3件を可決し閉会しました。

12月定例会

※男鹿市議会議録は男鹿市ホームページでご覧いただけます。

●男鹿市人口ビジョン及び男鹿市総合戦略の策定について

これまで、男鹿市まち・ひと・しごと創生有識者会議や議会全員協議会で協議をしてまいりました。併せてパブリックコメントも実施し、2015年までの「男鹿市人口ビジョン」及び2019年度までのまち・ひと・しごと創生「男鹿市総合戦略」を策定いたしました。

少子高齢化が著しい本市では、これまでも様々な取り組みを行つてまいりましたが、その克服には至つておらず、国を挙げた地方創生の動きを踏まえながら人口減少の克服と地域経済の活性化の取り組みを加速していくため、「男鹿市総合戦略」を策定するものであります。同日から市のホームページに掲載しております。

●漁業の状況について

県漁業協同組合によりますと、平成27年の1月から10までの漁獲量は3381トン、漁獲金額は10億4901万円で、一昨年同期と比較し、漁獲量で575トン、20%の増、漁獲金額で6935万円、7%の増となっています。

また、ハタハタの沖合底引き網漁は、9月27日に初水揚げがあり、12月1日現在の漁獲量は109トンとなっています。

11月2日から4日までの3日間、3名の審査員がジオパーク学習センターや男鹿市と大潟村のジオサイトを取り組みについて審査が行われました。

12月14日に開かれた日本ジオパーク委員会で審議され、再認定が決定いたしました。

一方、沿岸季節ハタハタ漁は、11月29日に船川港と北浦漁港で初水揚げがあり、12月1日現在の漁獲量は、48トンとなっています。

●雇用情勢について

平成27年10月末現在の県の有効求人倍率は、1・10倍となっています。ハローワーク男鹿管内の有効求人倍率は0・79倍となつておらず、一昨年同期と比較して0・10ポイントの減、前月と比較して0・15ポイント減少しております。

●複合観光施設について

県市町村未来づくり協働プロジェクトを活用し、終着駅である男鹿駅周辺の活性化と漁業・水産振興に向け整備する、

審議日程	
12月3日	本会議(議案上程)
7日	本会議(一般質問)
8日	本会議(議案質疑)
9日	予算特別委員会
10日	予算特別委員会
11日	常任委員会・分科会
12日	予算特別委員会
13日	議会運営委員会
14日	議会運営委員会(表決)

12月3日 本会議(議案上程)
7日 本会議(一般質問)
8日 本会議(議案質疑)
9日 予算特別委員会
10日 予算特別委員会
11日 常任委員会・分科会
12日 予算特別委員会
13日 議会運営委員会
14日 議会運営委員会(表決)

12月定例会

●補正予算(第4号)

(主な内容)船川第一小学校屋内運動場改築事業費4億8610万円、東部共同調理場ボイラ更新工事費677万円、地方公会計事業費536万7千円、なまほげの里男鹿心援寄付金推進事業費536万7千円

●一般会計予算(第4号)

●国民健康保険特別会計予算(第4号)

●条例

●男鹿市行政手続における個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の制定

●男鹿市消防団の設置等に関する条例の一部改正

●男鹿市市税条例等の一部改正

●他5件

- その他
- 男鹿市斎場の指定管理者の指定について
- 男鹿市体育施設の指定管理

一般質問

男鹿市議会だより

No.47 28.2.1

質観光拠点までの2次アクセスと観光客の利便性を向上させる取り組みを検討できなか伺います。

答潮風に乗つて海上遊覧船で切立つた崖と波や風雨で削られた不思議な奇岩が見られる紺碧の西海岸への観光遊覧船就航の考えについて伺います。

質観光振興、地域発展に資する魅力度信のため支援していきます。

答ジオパークと中世の山城跡「脇本城跡」をどのように観光振興に活用していくか伺います。

質観光振興、地域発展に資する魅力度信のため支援していきます。

観光振興について



米谷 勝 議員

答JR男鹿駅を起点として、市内観光拠点を結ぶ乗合タクシーを平成28年4月からの運行にかけた検討を行っていきます。

複合観光施設について

質運営責任者を選定し、市の嘱託職員として採用するとのことだが、手続きについて伺います。

答運営責任者が事業計画を具体化していく必要があることから、選定するものであり、運営主体となる株式会社おが地域振興公社での採用を前提に、当面は市の嘱託職員として採用します。1月下旬までに公募により選定する予定で、人件費は既決予算で対応します。

TPP「どちらか」というと賛成」発言について

質全国知事、市区町村長に環太平洋連携協定（TPP）の賛否を問うアンケートで県知事と県内25市町村のうち、「どちらかと

いうと賛成」と答えたのは男鹿市と大潟村の2自治体でした。市長は農家の不安や懸念、怒りをどのように認識しているのか伺います。

答ジオパークについては、日本ジオパークネットワークと連携しながら、ジオガイドを活用したジオツアーにより観光振興につなげていきます。脇本城跡については、脇本城の復元イラストや復元CGを活用して情報発信するとともに脇本城跡案内人を活用したコースを紹介していきます。

TPP関連について



安田健次郎 議員

答プライバシーが侵されるこの制度をどこまでも続けていく考え方か、また通知カードは確実に届けられるのか伺います。そして申請が図られることから情報の保護には十分注意をし、進めてまいります。市内の通知カードの未到達は返送されたカード668通りになります。申請については個人番号カードの取得は義務づけられていません。漏洩しているものであります。申請については番号を変更することができます。漏洩された方については番号を変更することも可能であり、漏洩した人については4年以下の懲役や罰金があります。

質安倍内閣は国会決議も守らず国民無視のTPP大筋合意を決定したが、私はこれからが本番と思っています。不参加に向けて頑張る決意であります。市内における影響等について調査や予想を含め今後の対応をどう検討しているでしょうか。TPPは医療や保険また商業・林業・漁業などにも影響があると言われているが、特に農業については強化策が求められています。対策は如何でしょうか。

答「政府全体で責任をもつて万全の措置を構てる」との方針で、本市農業の現状を開拓する糸口にしたいと考えています。

TPPに関して、農業関係者などから、経営や地域への影響を心配する多くの声は私も聞いており、現状認識は共有しています。

質先の改正で小規模事業者の運営が困難になると思いますが、対応すべきでないでしょうか。また要支援の訪問や通所等の介護が市で取り組むことになると思うが、介護予防や生活支援や認知症対策などもあり十分対応出来るでしょうか。

答個別の民間の事業者への支援については考えておりません。地域包括支援センターでは人員配置基準を満たしていますし、今後も現在の体制で地域ケア体制の構築に努めてまいります。

介護保険について

●その他質問
○地方創生・男鹿市総合戦略について
○人事制度について
○第一種農地の区域変更について

質マイナンバーについて

質融今後もバスポートや資産、金融

●その他質問
○市総合戦略について

一般質問



進藤 優子議員

改正公職選挙法について

質 改正公職選挙法が成立し、平成28年夏の参議院選挙から18歳以上の人々が投票できるようになりました。若者の選挙投票率の向上に向けた取り組みと、学校現場における主権者教育についての考え方を伺います。

答 選挙に关心を持つていたらしく、よう成人式でのパンフレットの配布や、小中学校への選挙啓発標語の募集など行つてきました。18歳選挙に関し高校生については、県選管と一体となって選挙啓発出前講座の開催など、制度の普及・啓発に取り組んでまいります。

予防接種事業について

質 死因の第3位といわれる肺炎にかかるないようにするため予防接種費用の一部を公費で負担する、高齢者を対象にした成人用肺炎球菌ワクチンの定期接種が平成26年10月から開始されていますが、本市の接種状況と実績について伺います。

答 摥種の対象者は
00歳までの5歳刻みの年齢
65歳から1

質 犯罪の未然防止 誰知症の高齢者が行方不明になつた祭

質 犯罪の未然防止、認知症の高齢者が行方不明になつた際などにも活用のできる、防犯カメラ付き自動販売機を設置すべきと考えますが、見解を伺います。

犯罪の抑止力効果があり、男鹿警察署とも協議し、街頭への防犯力メラを設置することとしております。

答 貨物の未発見、詐知が高齢者が行方不明になつた際などにも活用のできる、防犯カメラ付き自動販売機を設置すべきと考えますが、見解を伺います。

犯罪の抑止力効果があり、男鹿警察署とも協議し、街頭へ

安心安全な街づくりについて

答 が、見解を伺います。
定期接種の対象者65歳以上と
市では独自に任意接種対象者
として生後6か月から高校生相当
年齢の方に、接種1回につき1千
円を助成しています。今後助成額
等、情報収集に努めながら研究し
てまいりたいと思います。

質 今年度のインフルエンザワクチンは、昨年度までのワクチンにB型1種類を追加したワクチンのため、製造コストが上昇し、医療機関の予防接種料金も値上がりしています。住民負担を軽減するため、県内11市町村が助成額を引き上げましたが、本市は助成額の引き上げはなく、接種率の低下による感染の拡大も懸念されます。

全化について

木元 利明議員

答
公金着服事件調査委員会にお

答　資金着服事件調査委員会において、検証作業を行つており、証拠となる書類等が無く不透明なものについて、被害者の自己申告の内容を基に、過去の納付状況、未納状況、折衝記録を総合的に勘案し判断することとし、被害額の確定後、県民税・後期高齢者医療保険料・特別会計分などについて、今年度末には被害者の不利益を解消するための事務処理を完了させた。

答 質
新規事業の成果について
美里小と湯西中を対象にした
児童が早い段階から英語に親
しむことによる、英語を学ぶ

「英語コミュニケーション能力育成事業」の取り組みについて

答 質 美里小と潟西中を対象にした新規事業の成果について

児童が早い段階から英語に親しむことにより、英語を学ぶことへの関心が高まつております。5・6年生で行う外国語活動の一層の広がりや深まりが期待されます。また、小学校の教員にとつては、中学校の英語教員と授業を進めることで、指導力の向上につながります。

- 「その他」の質問
- 新年度予算編成の基本的な考え方
- 「たくましい心と体の育成」について
- 「学校運営協議会制度」導入への取り組みについて
- 「豊かな人間性の育成」について

一般質問

男鹿市議会だより

№47 28.2.1

質

ファンライドから男鹿なまはげライドに広がりを見せつつ

二
七

男鹿半島自転車の聖地計画に

卷之三

答 様々な組み合わせで特区申請
ができないかを引き続き研究
してまいります。

の衛生指導や活用
計画と自転車の乗
り入れについて



答 農業や地域への心配の声は聞いていますし、認識は共有するものです。対策は本来国策として進めることを大前提に、相手国

【その他の質問】

会議では、委員長が任命する
ことになるが、女性登用の必要等
どう進めるのかも伺います。

質 環境整備のみでできないのであれば、何かと組み合わせてできないものか伺います。

基準の除外を求める環境整備のみを目的とした特区提案が認められる可能性は厳しいものと考えております。

答 国定公園の特別地域は、各種行為を許可基準に照らし審査

質 仙北市の「ローラン特区」近未来技術実証特区のように、男鹿市でも、国定公園の自然景観の確保に「特区」を活用した整備ができるのか。規制改革のための特区申請の可能性について伺います。

男鹿市の地方創生について



十井 文彦議員

ある自転車のイベントが、今後さらに、ヒルクライムやツーリング等に広がっていけば、目的意識を持つて男鹿を訪れる方が多くなると思います。後押しとして、広報コースマップやお土産物、食事のできる休憩場所のバイクスタンド設置等の環境整備をして、男鹿半島を自転車の聖地にできないか。その可能性について伺います。

トマト「どちらかといふと賛成」の市長の考えは



三浦 一郎議員

の関税撤廃で海外に売り込めるこ
とを契機に、市農業打開の糸口に
したいとの考えです。市独自の施
策では、担い手確保・育成、農地
集約・基盤整備、6次産業・農業
法人化推進などで振興を図ります。
新農業委員は市長が議会の同意を得て任命することになります。現
委員の任期は平成29年7月19日まであることから、平成28年度中に農業委員定数条例案を議会に提案します。

循環型・環境保全の農業

答 特別栽培農産物の認証を行ふ
県農業公社によると、市内の
「無農薬・無化学肥料特別栽培米」
約0・4haの0・01%、「50%減農
薬・減化学肥料特別栽培米」約6
haの0・18%で野菜や果樹での取
り組みはありません。JAS規格
での有機栽培はないものです。太
平物産有機肥料は、3経営体が水
稻育苗に使用していましたが、ご
く少量で影響はなく再認定されて
います。

質 命そのものに関わる食料生産の役割から、環境負荷にやさしく人にも安心・安全な「有機農法」が注目され、ブランド性評価にもなります。市内での有機栽培等の面積割合を伺います。また、有機成分偽装の太平物産製肥料について、市内流通や使用実態を伺います。

一般質問



佐藤巳次郎 議員

なまはげ伝導士、一千人のイベントを。市総合戦略への提案

質

男鹿市総合戦略の期間は、国・県の総合戦略との整合性を図るため、平成27年度から31年度までの5年間となっている。

市の計画は目新しい施策がなく、継続事業が多数である。私から具体的に提案したい。(1)男鹿市観光協会で、「なまはげ伝導士」の認定試験は今年は13回目で、1千人を突破することが確実視されている。北海道から沖縄までの伝導士の方々は、なまはげだけでなく男鹿観光にとって貴重な存在であり、財産であり宝である。来年1千人突破の記念で男鹿に来て頂き一堂に会し、男鹿観光大使にもなる機会とし、市の大きなイベントとして取り組む必要があると考えるがどうか。

答 観光協会と1千人を超えることで何ができるか協議しているが、具体的な事業について引き続き協議させていただきたい。

男鹿海洋高校に5年制課程と専門的技術や6次産業化を見
質 観光科を

据えた5年制課程と新しく観光科を作り、地域に貢献できる人材の確保が要請されている。県に積極的に働きかける必要がある。市長の答弁を伺います。

答 県では第7次県高校総合整備計画を今年度中に策定するとしており、学科について今後検討すると伺つており、5年制課程と観光科の新設について要望してまいります。

「男鹿駅周辺整備基本計画」知事へのプレゼンテーション3月に延期、事業の見直しを

質 男鹿駅周辺整備基本計画について1月に知事へのプレゼンテーションが予定されながら3月まで先延ばしするとしている。

これは重大であり、計画の可否にかかることがある。市民も市職員も計画は成功しない、振り出しに戻して計画を見直すべきが圧倒的である。市長は今後も推し進めていく考えか伺う。

答 あきた未来づくり本部会議へのプレゼンテーションは事業内容をより具体化した上で臨むとしており、1月を予定しておりましたが、事業内容の施設機能及び収支計画の検討に時間を要することから、県と協議し3月に行うこととしたものであります。また、この計画は船川の中心市街地にも人の流れが生まれ、活性化につながることを目指しているものであり、さまざまなお機会をとらえて市民に説明し、理解を求めるながら、引き続き事業を推進してまいります。

男鹿海洋高校の3年生を更に男鹿海洋高校に5年制課程と専門的技術や6次産業化を見
質 観光科を

そのことにつながるかと思うので考えてまいりたい。おが地域振興公社の管理体制・組織再編のあり方について協議をしているところがあり、今後、おが地域振興公社が組織として以前と変わったとご理解いただけるような対応をしてまいります。



夕陽温泉WAO及びかんぽの里コテージ村の指定管理者の指定について

質 夕陽温泉WAO及びかんぽの里コテージ村の指定管理者の指定について

質疑 夕陽温泉WAOの施設管理及び施設改善策を今後どのように考へているか。また、一向に進まない管理体制及び組織再編の必要性と見直しについて伺います。

答 平成5年に設置されかなり老朽化が進んでおり、浴室内の壁の汚れにより不衛生といった印象を利用者に与えています。その結果として客数の減少につながっています。

質疑 町内会が指定管理者となっている若美地区の公民館や広場はその町内に無償譲渡し、他地区と同様、補修等にあたっては市の補助制度を活用すべきでないか伺います。

答 福米沢地区は電源立地交付金事業、道村・宮沢地区においてはコミュニティ助成ほか過疎債、若美中山間地域活性化施設についても過疎債を使っています。これらの施設について財産の処分制限が解除された時点で現在管理を行つてはいる町内会に譲渡していく方針で進めています。譲渡後は地区公民館の補助制度を活用し補修等をすることとなります。運動広場は来年度、公共施設等の総合管理計画を策定する予定としており、そのあり方について検討します。

若美地区各施設の補修等の補助制度と指定管理者制度について

質疑 町内会が指定管理者となつてはいる若美地区の公民館や広場はその町内に無償譲渡し、他地区と同様、補修等にあたっては市の補助制度を活用すべきでないか伺います。

質疑 町内会が指定管理者となつてはいる若美地区の公民館や広場はその町内に無償譲渡し、他地区と同様、補修等にあたっては市の補助制度を活用すべきでないか伺います。

答 福米沢地区は電源立地交付金事業、道村・宮沢地区においてはコミュニティ助成ほか過疎債、若美中山間地域活性化施設についても過疎債を使っています。これらの施設について財産の処分制限が解除された時点で現在管理を行つてはいる町内会に譲渡していく方針で進めています。譲渡後は地区公民館の補助制度を活用し補修等をすることとなります。運動広場は来年度、公共施設等の総合管理計画を策定する予定としており、そのあり方について検討します。

委員会・分科会の動き

各常任委員会・分科会は、付託議案等と所管の予算案を審査し付託議案については、原案のとおり可決・採択すべきものと決しました。

質疑のあつた主な事項は、次のとおりです。

総務

このことについて、現時点でどのように考えているか伺います。

答 今後、領収書のない分についても損害賠償請求することとなります。が、顧問弁護士とも協議の上、対応を検討してまいります。

質疑 今回の消防団員の報酬改正については、階級ごとの年報酬を一律、1500円引き上げる内容ですが、部長

班長及び団員の報酬の引き上げ額を多くする考えはなかつたのか伺います。

答 現在の報酬は県内他市と比較し最下位となつており、平均額と比較した場合、團長で約1万5000円、團員で約7600円低い状況です。

消防団からは、県内平均程度までの引き上げを希望されていますが、財政事情等から、このたびの引き上げ額としたものです。

質疑 税金着服事件に関し、市民が大きな関心を持つているのは、約4700万円とされている被害金額を元職員が支払えない場合の対応である。

工期を平成28年1月29日までとしており、11月末現在で80%の進捗状況となっています。工事内容としては、

空調ダクト防火ダンパー改修、防災対策拠点室の設置、職員休憩室の移転、議場の傍聴席改修及び間仕切り工事などとなっています。

質疑 庁舎大規模改修工事に伴う、1階から3階までに設置された間仕切り自動ドアの安全対策について伺います。

答 来庁者への衝突防止策として、各階の自動ドアには、階段の表示をすることとしています。

教育厚生

一時的な時間外勤務増加であり、事務局職員一人当たり月80時間程度、看護師や技師一人当たり月10時間から30時間程度であります。

電子カルテは8月に稼働し、最初の1か月は患者及び職員に戸惑いはあつたが、9月に入ると落ち着いたため、その後は職員の時間外手当も減少しています。

質疑 後期高齢者医療特別会計補正予算に、保険料還付金及び還付加算金を計上した理由について伺います。

答 保険料の賦課について、2年の消滅時効として取り扱っていました。この度、同様の取り扱いをしていた介護保険料において、最高裁判所判決で減額賦課は期間制限によらず賦課決定できるとされたため、後期高齢者医療保険料においても同様の取扱いとし、平成26年度以前に賦課した保険料について還付することとなりました。

質疑 みなど市民病院の電子カルテの導入に伴う時間外手当増加の要因について伺います。

答 主な要因として、電子カルテの導入に伴う時間外手当増加の要因について伺います。

質疑 男鹿保育会職員と市の派遣職員とが同じ職場で同じ仕事をしているにも関わらず賃金差があるのは不平等です。

つでも引き上げていく考えはないか。また、全国的に保育士不足であり、労働条件を上げないといい人材が男鹿にいませんと思うがどうか伺います。

答 男鹿保育会の保育士については、給料表は別だが通勤手当などは市職員と同様に支給しており、期末勤勉手当の支給月数も平成29年度には市職員と同じ支給月数になります。

質疑 市職員との賃金格差については、市職員は園長や補佐など職責や勤務年数によるもので。また、保育会の賃金についても、保育士確保に影響がないよう、保育会と協議していくきます。

産業建設

市職員との賃金格差については、市職員は園長や補佐など職責や勤務年数によるもので。また、保育会の賃金についても、保育士確保に影響がないよう、保育会と協議していくきます。

質疑 国民宿舎男鹿廃止後の跡地等の処理について、また源泉の取り扱いについて伺います。

答 早期に売却する方向で検討していきたい。原則として公募による売却となります。

質疑 市外の広告代理店が男

常任委員会・賛否一覧表

男鹿市議会だより

No.47 28.2.1

観光議員連盟が観光施設の現地視察実施

観光振興を促進するとともに、市観光協会と相互交流を図ることを目的に設置している「男鹿市観光議員連盟」が、11月5日、市観光協会協力のもと入道崎遊歩道周辺をはじめとした市内観光施設の視察を行いました。

また、視察終了後、男鹿温泉交流会館「五風」にて観光関係団体と意見交換会を実施し、2次アクセスの充実など男鹿観光の現状と観光振興に向けた課題について活発な議論を展開しました。



入道崎

- | | |
|---------|--|
| 議案 第78号 | 男鹿市行政手続における個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の制定について |
| 議案 第81号 | 男鹿市介護保険条例の一部を改正する条例について |
| 請願 第7号 | TPP交渉に関する請願 |
| 議会案第32号 | TPP交渉に関する意見書 |

鹿半島の魅力を発信しようと、ゴジラ岩や男鹿水族館など、男鹿の代表的な観光スポット13箇所の写真を掲載した平成28年用のカレンダーを発売しました。同社では男鹿の観光資源に光を当て、活性化の一助にしたいと話しているが、このような取り組みをどのように受け止めているか伺います。

答 本市の魅力を発信する動きが市外から出てきたことは大変ありがたいです。近年かけており、滞在時間を延ばすためには観光拠点の整備と情報発信がかかる。カレンダー販売については市でも積極的にPRに協力させていただいた上で、訪れる観光客に失望されないような観光拠点の整備に努めます。

質疑 市内酒造を検討している方がいるという
答 根木浄水場に係る減価償却費は今年度大幅に増加しています。動力費等も増加すると予測され、経営に与える影響は大きいが、経費等の削減に努め、健全経営に努めます。また、将来的には広域での水道水供給を視野に入れた販売量の増加が経営安定に繋がると考えており、来年度以降、検討していきます。

訂正記事 11月1日発行NO.46の2ページの記事本文、「JR男鹿駅の約300平米の県有地」

は「JR男鹿駅から約300mの県有地」の誤りでした。

訂正してお詫びいたします。

質疑

総額8億円を超える「根木浄水場増補改良事業」

情報がありますが、事業に取り組んだ場合、平成28年産米の需給調整においてどういう位置づけで、市としてどのように支援をするのか伺います。

答

酒米は転作作物として認められます。現段階では具体的な内容を把握していませんが、相談があれば「男鹿産農産物生産拡大等支援事業」等で支援できないか検討していきたい。新たな取り組みで市としても前向きに検討していきます。

答

認められます。

酒米は転作作物として認められます。現段階では具体的な内容を把握していませんが、相談があれば「男鹿産農産物生産拡大等支援事業」等で支援できないか検討していきたい。新たな取り組みで市としても前向きに検討していきます。

会派・議員名	賛否一覧表(平成27年12月定例会)												公明党 進藤 優子	議決結果						
	市民クラブ						新生21				政和会			日共 本 党						
吉田 清孝	高野 寛志	米谷 勝	木元 利明	船木 正博	畠山 富勝	三浦 一郎	土井 文彦	古仲 清尚	佐藤 誠	小松 穂積	笛川 圭光	三浦 桂寿	中田 謙三	船木 金光	船橋 金弘	三浦 利通				
議案 第78号	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	×	×	○	可決
議案 第81号	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	×	×	○	可決
請願 第7号	○	○	○	○	○	○	○	×	×	×	○	○	×	×	○	議	○	○	×	採択
議会案第32号	○	○	○	○	○	○	○	×	×	×	○	○	×	×	○	議	○	○	×	可決

(○: 賛成 ×: 反対 議: 議長)

※三浦利通議長は採決に加わりません。

※採決で賛否が分かれた案件を掲載しています。他の案件については、全会一致で可決、採択とされました。

請願

- TPP交渉に関する請願
『要旨』TPP「大筋合意」の詳
細と協定本文を速やかに開示し、
国会・国民の議論を保証すること
国会決議に違反する「合意」は撤
回し、協定への調印・批准は行わ
ないことを求める。

TPP交渉に関する意見書

陳情

採
擷

- 必要な医療・介護がうけられ、安心して暮らせる年金制度など「社会保障の充実を国に求める」意見書提出の陳情書

● 「介護従事者の勤務環境改善及び処遇改善の実現」の意見書を求める陳情書

● 沖縄の米軍普天間飛行場代替施設建設の早期実現、沖縄米軍基地の整理縮小及び負担軽減を求める意見書の採択を求める陳情

意見書

- 必要な医療・介護がうけられ、安心して暮らせる年金制度など「社会保障の充実を国に求める」意見書
●介護従事者の勤務環境改善及び処遇改善の実現」の意見書



3月定例会は下記の予定です

議会を傍聴

現在、男鹿駅周辺の複合観光施設について協議が進められている中で、各議員が問題視している課題等を整理しながら、議会の議論を深めるため「複合観光施設事業等に関する協議会」が設置されました。

複合観光施設事業等 に関する協議会設置

平成28年3月定例会日程（予定）

月	日	曜日	会議名	主な内容
2	26	金	本会議	市長提出議案上程（提案理由の説明）
	1	火		一般質問
	2	水		一般質問
	3	木		議案質疑、常任委員会付託、予算特別委員会付託
	4	金		予算特別委員会 付託議案の審査・分科会設置
3	7	月		
	8	火		
	9	水		付託議案等の審査・現地調査 (総務委員会・教育厚生委員会・産業建設委員会)
	10	木		
	16	水	予算特別委員会	各分科会委員長報告、質疑、討論、表決
			議会運営委員会	最終日の運営について
			本会議	各委員長報告(総務・教育厚生・産業建設・予算特別) 質疑、討論、表決

議会の豆辞典 19

傍聴

市民がはじ議員以外の方が会
議の状況を直接見聞すること
をいいます。

市議会では傍聴の手続きの
仕方、議場への入場禁止、傍
聴人の守るべき事項などを傍
聴規則に定めていきます。

議場で行われる本会議は、
市庁舎4階の議会事務局前で

傍聴券の交付を受ける必要が
あります。開催日等の詳細につ
きおもしては、議会事務局にお
問い合わせください。

市議会では、市民の口先生
活に關係のある重要な問題が
話し合われています。市政を
もっと身近に知るために、改
修により新しくなった傍
聴席で傍聴してみてください。

▼「見てござる」「聞いてござる」「話してござる」今年の干支は申、お互いに五感を最大限に活用してコミュニケーションを重ね市民の負託に応えられる議会を目指してまいります。

▼昨年12月定例会から、議会傍聴席の通路等の改修により聴く環境が整い、今年も多くの市民の皆様に、議会に足を運んでいただければ幸いです。

▼議会では、各定例会の一般質問者も数多く登壇し、市政の課題に対しても活発な質疑を交わしています。

▼議会の改革は、一昨年から検討委員会で議論を重ね、まもなく一定の方向性を示せるのではないかでしょうか。

▼また、懸案の複合観光施設も、議長を長とする「複合観光施設事業等に関する協議会」が設置され、多くの時間を割いて、課題解決のために、各会派内で議論を深め意見集約して、当局と議会の場で囁み合う議論が重ねられるものと思いま